

vert contact

île-de-france

n° 48 > juillet-août 2009

La Lettre d'information
des Verts Île-de-France

L'ÉCOLOGIE
Les Verts 



éditorial

Poursuivons l'aventure !

Le 7 juin les électrices et les électeurs ont fait confiance au rassemblement Europe-Ecologie pour défendre au parlement européen les propositions du contrat écologiste que nous leur avons présenté.

Maintenant, nous avons la responsabilité d'être à la hauteur de la confiance que nos concitoyenNEs nous ont accordée. Nos 14 éluEs ont fait leurs premiers pas à Bruxelles. Le CNIR a confirmé à l'unanimité la volonté politique des Verts de « poursuivre le rassemblement Europe Ecologie dès aujourd'hui » et a voté une « motion relative aux élections régionales de mars 2010 ».

Le Conseil Politique Régional a décliné cet engagement dans la préparation des élections régionales en adoptant à la quasi unanimité trois motions portant sur le calendrier, sur les modalités de désignations des candidatEs des Verts et sur l'élaboration partagée avec toutes celles et tous ceux qui voudront rejoindre le rassemblement.

Ce fut un plaisir de nous retrouver le 4 juillet pour partager notre joie après la belle campagne que nous avons menée dans nos quartiers, dans nos communes.

Des groupes de travail vont se mettre en route dès cet été. Nous nous retrouverons lors des journées d'été à Nîmes. Un Comité d'Animation et de Pilotage régional va être mis en place afin de poursuivre dans la dynamique du rassemblement Europe-Ecologie.

Je vous souhaite un bel été pour reprendre des forces car nous nous devons d'être à la hauteur de la tâche qui nous attend.

■ Jean-Luc Dumesnil, Porte-parole

Élections européennes

La vague écolo

Avec 20,86% des suffrages exprimés, la liste Europe Ecologie obtient quatre élu/es en Ile-de-France.

Autant le dire, ce résultat historique est au-delà de nos plus folles espérances ! Effet « Cohn-Bendit, Eva Joly », effet du film *Home*, récompense d'une campagne de fond, sérieuse, crédible, portant sur les questions européennes, aucune explication ne suffit à elle-seule, tant la vague écolo est puissante.

Les résultats en Ile-de-France correspondent dans leur ensemble à la géographie du vote écologiste. Entre les 17% de la Seine-et-Marne et les 27% obtenus à Paris, nos zones de force sont le coeur d'agglomération, le sud des Hauts-de-Seine, la Seine-Saint-Denis du sud-est et autour de Paris, le Val-de-Marne au nord et à l'ouest. En grande couronne, l'écart entre les zones urbaines et les « franges » est assez prononcé, avec de très bons scores dans les villes nouvelles ou le Plateau de Saclay. Nous arrivons en tête dans 44 cantons sur 320 et dans 16 circonscriptions législatives sur 99, essentiellement en petite-couronne et sur Paris même. A noter, les très bons résultats des villes dirigées par un/une maire vert/e, où Europe Ecologie est systématiquement en tête : 29% à Montreuil, 35% dans le 2^e arrondissement de Paris, 25% à Janville-sur-Juise, 22% à l'Île-Saint-Denis et 31% à Cesson ! L'année prochaine, si nous voulons rééditer la performance lors des élections régionales, nous allons devoir trouver la bonne alchimie pour réussir à nouveau l'élargissement de nos bases électorales. En effet, le 7 juin dernier, deux sympathisants socialistes sur dix nous ont choisi, de même qu'un sympathisant du Modem sur dix (source SSU CSA du 7 juin). Une chose est certaine, la dynamique du Rassemblement nous a porté. Poursuivons-la ! ■ Antoine Parodi

ide.lesverts.fr

LE SITE DES
JOURNÉES D'ÉTÉ
2009

Journées d'été des Verts

Nîmes 20-22 août 2009

Du jeudi 20 au samedi 22 août 2009 au cœur de Nîmes
(université), Site Vauban, rue du Docteur Georges Salan.
Formations du Cédis : mardi 18 août après-midi au 21 août inclus.

Renseignements et inscriptions sur

http://lesverts.fr/article.php?id_article=4649

Mode d'emploi

Avec notre excellent score aux élections européennes du 7 juin dernier (20,86% pour l'Ile-de-France), c'est l'écologie politique qui triomphe dans les urnes mais aussi dans les consciences des citoyen/nés. Ainsi dans l'eurocirconscription francilienne, les écologistes terminent en deuxième position derrière l'UMP mais loin devant le Parti socialiste et le Modem.

Fort de ce succès historique, nous devons lors des prochaines échéances électorales (régionales en mars 2010), être en capacité de rassembler à nouveau et de capitaliser les résultats d'Europe Ecologie en Ile-de-France. C'est dans cet esprit d'ouverture et de rassemblement qui a animé la liste des européennes, que le CPR, réuni le 23 juin, a adopté dans une large majorité plusieurs motions présentées par l'ensemble des membres du SER. Elles visent à mobiliser nos forces et à nous

organiser au mieux pour ces élections régionales. Orientations générales sur l'ouverture, processus d'élaboration du programme, calendrier et modalités d'ordonnement des listes ont été discutés et adoptés dans un consensus général. Ainsi, a été entérinée par le CPR la proposition de création d'un CAP régional (Comité d'animation et de pilotage). Il constituera un lieu d'échanges et de coordination de la campagne des élections régionales et pourra participer aux désignations des

candidat/es non Verts. Sa composition et son fonctionnement seront examinés lors du CPR du 15 septembre. Avant cette date, les prochaines journées d'été des Verts (Nîmes) seront l'occasion d'échanger sur ce rassemblement, sur notre stratégie en vue des régionales mais aussi et surtout d'aborder les questions de fond et l'élaboration de notre corpus programmatique. Un atelier animé par Jean Lafont y sera consacré (lire ci-contre).

■ Laure Lechatelier

Calendrier et modalités

1^{ER} JUILLET AU 4 SEPTEMBRE 2009 : DÉCLARATION DE CANDIDATURE ET DÉPÔT

Conditions pour être candidat/e :

- Être à jour de cotisation et de reversement d'élu/e au 4 septembre 2009
- Déclaration de candidature : A4 recto verso (maximum)
- Choix du lieu de sa candidature : quel département ?
- Obtenir a minima 20 soutiens d'adhérents/es répartis dans 4 départements
- Conditions particulières pour les candidatures à la tête de liste régionale : 80 signatures de soutien réparties dans 8 départements.

21 AOÛT 2009 : JOURNÉES D'ÉTÉ DES VERTS À NÎMES

Atelier Programme

15 SEPTEMBRE 2009 : CONSEIL POLITIQUE RÉGIONAL (CPR) ÉLARGI

Validation des candidatures reçues. Vote sur la mise en place de la CRE (Commission Régionale Electorale). Vote indicatif sur la stratégie électorale. Débat sur les modalités d'intégration des non-Verts. Validation du projet-cadre du programme pour diffusion.

1^{ER} OCTOBRE AU 15 OCTOBRE 2009 : ASSEMBLÉES GÉNÉRALES DÉPARTEMENTALES

Vote indicatif sur les candidatures et constitution d'un vivier de huit noms (4 hommes, 4 femmes) par département hors Paris (16 noms).

15 OCTOBRE À MI-NOVEMBRE 2009 : RÉUNIONS ET TRAVAUX DE LA CRE

Objet : Ordonnement des 8 premiers/ères de chaque département, et les 16 premiers/ères de Paris, et proposition de scénarios pour les listes soumis à l'AG régionale.

14 NOVEMBRE 2009 : ASSEMBLÉE GÉNÉRALE RÉGIONALE (ISSY-LES-MOULINEAUX)

Objet : Définition de la stratégie, désignation tête de liste régionale, vote sur les scénarios d'ordonnement des listes. Validation du corpus programmatique.

FIN MARS 2010 : ÉLECTIONS RÉGIONALES

Contact pratique : Vous êtes candidat/e ?

Contactez les Verts IDF pour obtenir le dossier de candidature. Ou bien le télécharger sur le site <http://idf.lesverts.fr>

onales

**RENDEZ-VOUS
aux journées d'été à
Nîmes le 21 août pour
un atelier consacré à
l'élaboration
du futur programme
des régionales.**

Démarche programmatische

Le processus d'élaboration du programme pour les élections régionales est lancé, après sa validation par le Conseil politique régional du 23 juin

Ce processus s'inscrit dans la volonté, exprimée par le CNIR des 13 et 14 juin, de poursuivre et d'élargir le Rassemblement qui s'est constitué pour les élections européennes. Il s'agit de définir le contrat écologiste pour l'Ile-de-France, la feuille de route d'une écologie majoritaire à l'issue des élections régionales.

Plusieurs grands rendez-vous sont prévus :

- Journées d'été.
- CPR élargi du 15 septembre, au cours duquel un projet-cadre sera soumis à la discussion. Le texte circulera largement, auprès notamment des groupes locaux du Rassemblement, afin de l'enrichir et de favoriser son appropriation par le plus grand nombre.
- Convention régionale de l'automne, qui doit, selon les termes de la motion votée par le CNIR, « proposer le projet de conversion écologique des territoires ».
- Assemblée générale du 14 novembre.

Six groupes de travail

La réunion du 27 juin a mis en place **six groupes de travail**. La première réunion se tiendra dans la première quinzaine de juillet :

- conversion écologique de l'économie
- mobilité - transports
- logement - foncier
- vivre ensemble
- environnement
- compétences, ressources financières régionales, institutions, Europe des régions.

L'ensemble sera coordonné par une équipe qui fera la liaison entre les groupes de travail et assurera la nécessaire transversalité de la démarche programmaticque. Un espace de travail collaboratif sera mis en place.

Vous êtes toutes et tous conviés à participer à cette démarche.

N'hésitez pas à inviter les acteurs des secteurs sociaux avec lesquels vous êtes en contact, notamment les signataires du Rassemblement, à participer aux groupes de travail, car la co-élaboration doit commencer dès maintenant.

■ Jean Lafont

... Pour toute information :

Jean Lafont, délégué au programme et aux commissions
lafont.je@wanadoo.fr 06 80 20 67 20

Jean-Marie Bouguen, secrétariat du processus programmaticque
jean-marie.bouguen@wanadoo.fr 06 70 79 41 56

A LIRE

« Changements climatiques : Cap vers Copenhague »

Le Réseau Action Climat (RAC), en partenariat avec d'autres associations dont le Réseau Sortir du nucléaire, a édité une petite brochure grand public de 15 pages qui présente le réchauffement climatique et les impacts attendus à la surface de la planète d'ici à 2100. Elle résume bien le rôle de la Convention climat, du protocole de Kyoto et se concentre sur l'objectif du sommet de Copenhague qui se tiendra en décembre 2009.

... www.rac-f.org



Il n'est pas trop tard pour cotiser !

Les élections régionales de 2010 donneront lieu en automne à des assemblées départementales et à une assemblée régionale. Pour y participer, il vous faudra être à jour de cotisation.

Pour les adhérentEs qui acquittent l'impôt sur le revenu, vos cotisations sont déductibles à hauteur de 20 % du revenu. La réduction est égale à 66 % du montant des sommes versées. (Ex : pour 100 euros versés au parti, vous supportez réellement 44 euros ; 66 euros s'imputent sur le paiement de votre impôt).

Votre cotisation fait vivre le parti, c'est un acte militant pour nos actions, nos campagnes, le développement de notre lisibilité. Demandez le prélèvement mensuel ou trimestre auprès de **Laurent Chaumont, 5 rue d'Arcueil Paris 75014** (ou envoyez un chèque à l'ordre de l'Association de financement des VERTS).

■ Denis Drouhet,
trésorier régional IDF

Bienvenue chez les Verts !



Porté par la vague des élections européennes, notre parti enregistré, depuis le 8 juin, nombre de demandes de contacts et d'adhésions. Dans les huit départements franciliens, la liste Europe Ecologie a devancé celle du PS. A Paris, les scores vont même du simple au double avec 27,46% pour Europe Ecologie. Il n'en fallait pas moins pour que nombre de nos sympathisant-es décident de nous rejoindre pour renforcer notre parti. Au local des Verts Ile-de-France, Margarita et Laurent ne cessent de répondre aux demandes de contacts.

Le Secrétariat exécutif régional a donc pris la décision d'organiser à leur intention une **réunion de bienvenue le mercredi 8 juillet de 19h30 à 22h30**, avec à l'ordre du jour : *les fondamentaux des Verts et le fonctionnement de notre parti*.

■ Arlette Zilberg, chargée de l'Accueil et de l'Égalité

... Pour tout contact : 01 45 65 33 60 ou <http://idf.lesverts.fr>

vertcontactidf

Depuis quelques mois, touTEs les adhérentEs reçoivent par courriel tous les vendredis une lettre d'information régionale avec l'agenda interne, les manifestations, les pétitions... Sa parution sera suspendue quelques semaines cet été et reprendra à la rentrée.

Si vous vous avez un événement que vous souhaitez faire connaître, il suffit d'adresser un message à jeanluc.dumesnil@free.fr

consultez régulièrement
le site des Verts IdF
<http://idf.lesverts.fr>
Vos articles, photos et vidéos
sont les bienvenus

Attention, fragile !

Nous n'avons pas fini d'analyser le succès d'Europe Écologie, il nous dépasse un peu, et pourtant nous avons la responsabilité de le renouveler aux élections régionales.

Outre que nous avons le seul programme progressiste de sortie des crises, offrant la perspective d'un avenir soutenable, outre l'image du rassemblement des écologistes au niveau national, c'est certainement le carré de tête « magique » de notre liste en Ile-de-France qui a permis cet immense succès : deux jeunes extrêmement compétents, Pascal dans son domaine de journaliste, Karima dans son engagement mouvementiste, et leurs deux aînés extrêmement expérimentés, Dany au

parcours politique emblématique et Eva au parcours professionnel exemplaire de ténacité et de courage qui venait signifier que oui, l'exigence éthique était bien au cœur de nos exigences politiques.

Ce succès est un succès collectif, obtenu par un travail collectif au sein duquel chacun et chacune a su mettre en veilleuse ses ambitions personnelles tant l'enjeu nous portait. Aujourd'hui, pour préparer le prochain succès, le Conseil politique régional a mis

en place un cadre de travail (présenté dans ces pages), cohérent avec les normes démocratiques des Verts et avec l'expérience du partenariat Europe Écologie qui, nous le savons, relève plus du doigté et du bon choix des « icônes ».

Sachons respecter ce cadre, restons modestes, et travaillons collectivement : c'est à ce prix qu'émergeront les personnalités Vertes et non-Vertes qui feront le succès d'Ile-de-France Écologie.

Dany, Eva, Karima et Pascal : députés européens éluEs en Ile-de-France / © Serge Anton



■ Natalie Gandais-Riollet
Porte-parole

PS : Oui, on se mobilisera pour Copenhague ! On vous en parle à la rentrée.

Vertcontact Ile-de-France

5 rue d'Arcueil 75014 Paris
tél. 01 45 65 33 60 fax 01 45 65 41 50
les.verts.idf@wanadoo.fr

<http://idf.lesverts.fr>

Abonnement : 10 € pour 4 numéros / 2,50 € le numéro

Directrice de publication : Suzanne Auger

N° de commission paritaire : 0413P11054

ISSN : 1961-9588 - Version numériqueIm-

pression Presse Pluriel (Paris 20°)

conception-réalisation Studio graph (Sèvres 92)